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廣告宣傳車陷阱
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朱家健 全國港澳研究會香港特邀會員

每逢周末和長假期，尖沙咀海防道
便會被擠得水洩不通，不但人山人海，
還停泊了多輛廣告宣傳車，吸引途人的
目光，甚至可以進入車廂內參觀展示、
參加講座或玩遊戲。廣告宣傳車的出
現，令這條街道瞬間「僭建」了「臨時
商舖」。
撇開廣告宣傳車是否涉及違法泊

車，也涉及一連串問題。首先，部分廣
告宣傳車涉及改裝，個別車廂的部分金
屬車身被拆除，改以透明車身玻璃作展
示用途，或涉違反道路安全和擅自改裝
車輛；其次，車輛用作宣傳銷售的商業

或娛樂用途，需要取得小販牌照和公共
娛樂牌照，如果公眾獲邀到廣告宣傳車
上參與具運氣成分的遊戲，更需要取得
指定博彩牌照；如果廣告宣傳車涉開辦
講座，需要事先取得教育、金融服務、
公眾活動的申請；萬一公眾在廣告宣傳
車上參與活動期間發生意外，保險公司
是否承保？此外，廣告宣傳車所發出的
聲浪和燈光，對途人、其他道路使用者
和附近居民往往構成滋擾，甚至會增加
交通意外發生的風險。
廣告宣傳車佔據道路，阻礙途人，

造成人車爭路，而且常常停泊在轉角位

等盲點，隨時釀成車禍。另外，廣告宣
傳車的設置成本，遠較附近商舖的租金
便宜，對商戶或造成不公平競爭。
究竟廣告宣傳車是車輛、是場所，

還是流動攤位？政府是否需要全面審視
廣告宣傳車的運作、安全，並進行規
管？是否需要設立禁泊區或在特定位置
和限定時段劃出特定泊位予廣告宣傳
車？大眾又是否可以接受廣告宣傳車的
定位和功能？又或廣告宣傳車是否可在
某地區「構建」地區經濟和文化？答案
視乎市場需求，更重要的是守法並顧及
大眾安全。

國務院港澳事務辦公室發言人
昨日發表談話，對香港特區第七屆
立法會議員宣誓就任表示祝賀，希
望議員們依法履職，擔當盡責，服
務香港、貢獻國家，樹新風、展新
貌、開新局，以工作實效取信於
民。
發言人指出，宣誓就職儀式莊

重嚴肅，展現了立法會議員們的良
好精神風貌。立法會作為立法機
關，在香港特區治理體系中地位重
要、職責重大。立法會全體議員要
愛國愛港，全面準確貫徹落實「一
國兩制」方針，當好「一國兩制」
的守護者；要勇於擔當、積極作
為，維護香港的根本利益和整體利
益，努力回應社會發展新要求和廣
大市民新期待，當好民意代表者；
要精誠團結合作、理性務實議政，
當好良政善治的推動者；要引領香
港社會各界加深對國家的認識和認
同，加強與祖國內地的交流合作，
當好融合發展的促進者。

中聯辦：期待良政善治新局面

香港中聯辦發言人昨日發表談
話指出，在香港發展的新階段，相
信新一屆立法會能夠按照基本法規
定的職權履職盡責，為維護香港整
體和長遠利益作出積極貢獻。
發言人強調，香港正處於走向

良政善治的開篇布局時期，融入國
家發展大局和發揮「國內國際雙循
環」橋樑作用的歷史機遇需要牢牢
把握。期待所有議員不改初心，堅
守為民服務的承諾，在行政長官帶
領下，與特區政府和社會各界共同
努力，開創香港更加美好的未來。

昨日上午 11時許，林鄭月娥步入會議
廳，與全體議員高唱國歌。隨後，議

員逐一上前，面向林鄭月娥宣讀誓詞。宣誓
儀式上，議會內最資深、已任六屆立法會議
員的飲食界議員張宇人首先宣誓，及後再由
成功連任議員按資歷順序宣誓。約半小時
後，便輪到一眾議會「新丁」，新任議員按
中文姓氏筆畫順序宣誓，每個人宣誓過程約
半分鐘。除了個別議員因宣誓時讀漏字詞須
重讀外，整體宣誓儀式暢順有序，歷時約一
小時完成。至中午12時許，所有議員宣誓
完畢。作為監誓人的林鄭月娥昨日下午亦確
定全體議員的宣誓為有效宣誓。
全體議員宣誓完畢後到地下大堂合照，

並有十多名議員談感受。首先由上屆立法會
主席梁君彥發言，他指90名議員剛完成宣
誓，新議會的組成確立了「愛國者治港」的
新秩序，令香港踏上由亂到治，由治及興的
新台階，讓議員能夠在正確的軌道上整裝待
發，共同開創良政善治。
梁君彥指，新一屆議員的背景前所未有

的多元，對香港往後踏上國家的特快車，開
拓更大的發展空間，大家必定貢獻良多。他

強調，來年立法會事務不會比之前輕鬆，
「沒有最忙只有更忙」，但有信心90名來自
各界別、各階層的精英已準備好攜手同心，
以民為本，履行好立法會的憲制責任，與特
區政府保持良好關係，務實改善累積已久的
問題。

感謝中央協助 令議會回正軌

上屆立法會內務委員會主席李慧琼表
示，香港國安法的落實及選舉制度的完善，
讓立法會能夠重回正軌，她感謝中央在香港
最艱難的時候出手協助，同時也感謝各界的
支持，讓香港得以落實「愛國者治港」的原

則。她形容自己懷着興奮及戰戰兢兢的心情
完成宣誓，在新時代下，承諾將與社會各界
一起努力，改善施政，並把市民聲音帶進議
會及行政機關。
商界（第二）議員廖長江表示，期望新

一屆立法會與特區政府攜手合作，改善民生
問題，促進經濟多元化發展，積極融入國家
發展大局，參與大灣區建設，為社會、年輕
人帶來希望。
隨着新一屆議員正式宣誓就任，按照議

程，香港特區第七屆立法會將在下周一（10
日）選出新任立法會主席，下周三（12日）
舉行首次會議。

■第七屆立法會90位議員昨日在立會綜合大樓舉行宣誓儀式。 中通社

■林鄭月娥（右）為李慧琼監誓。 ■宣誓完畢後，全體議員到大堂合照。

香港良政善治的新開篇，又邁出
重要一步。昨日，在中華人民共和國
國徽下，第七屆香港立法會90名議
員在行政長官林鄭月娥監誓下，完成
了他們的莊嚴宣誓。這是香港特區完
善選舉制度後產生的首屆立法會，是
行政長官首次作為立法會監誓人，也
是香港立法會議員首次在國徽下宣
誓。當天，監誓人林鄭月娥確定全體
90位候任立法會議員的宣誓為有效
宣誓。多名立法會議員在宣誓後見傳
媒時都表示，議會進入新時代，期望
能同心協力、以民為本，履行好立法
會的憲制責任，支持特區政府施政，
亦監督特區政府運作，務實改善累積
已久的社會問題。

首次在國徽下宣誓 攜手同心改善民生
立會議員就任 共創良政善治

90名立法會議員昨剛宣誓就任，3名
選舉委員會界別議員，包括創科界葛珮
帆、工程師陳紹雄及城市規劃師林筱魯昨
即聯同多位業界人士宣布成立「智慧生活
促進組」，並提出15項建議，如充分利用
智慧科技及政府空間數據共享平台（CS-
DI）尋找閒置土地和加快土地開發、利用
物聯網、大數據配合港康碼及「安心出
行」等系統幫助社區疫情監察及防控等，
期望利用科技創新基建及綠色生態系統，
打造「智慧生活」，協助特區政府盡快推
動《香港智慧城市藍圖3.0》，配合國家十
四五規劃發展大灣區智慧城市群。

議員聯業界獻計
促進智慧生活

■「智慧生活促進組」期望促進科技創新基
建。




